

**23<sup>ème</sup> session du Groupe de travail de l'Examen périodique universel****(2-13 novembre 2015)****São Tomé et Príncipe****Intervention de la France**

Genève, le mercredi 11 novembre 2015 (après-midi)

Merci, Monsieur le Président. Je voudrais tout d'abord saluer \* ainsi que la délégation de São Tomé et Príncipe.

La France salue les progrès faits par São Tomé et Príncipe depuis son premier passage à l'EPU, en particulier la récente ratification de la Convention relative aux droits des personnes handicapées et la dépénalisation des relations entre adultes consentants de même sexe, en respect du principe de non-discrimination.

La France souhaiterait faire les recommandations suivantes à São Tomé et Príncipe :

- poursuivre les efforts engagés pour garantir le respect des droits de l'enfant, notamment en élaborant une stratégie nationale globale pour prévenir et combattre toutes les formes de violence à l'égard des enfants, y compris la violence domestique, la traite et l'exploitation sexuelles des enfants ;
- renforcer la mise en œuvre effective des mesures visant à lutter contre les discriminations et les violences à l'égard des femmes ;
- finaliser l'adhésion aux instruments internationaux de protection des droits de l'Homme signés par le pays, en particulier le Pacte international relatif aux droits civils et politiques et son deuxième protocole facultatif visant à abolir la peine de mort ; le Pacte international relatif aux droits économiques, sociaux et culturels ; la Convention contre la torture et autres peines ou traitements

cruels, inhumains ou dégradantes ; la Convention internationale sur l'élimination de toutes les formes de discrimination raciale ;

- adhérer à la Convention internationale pour la protection de toutes les personnes contre les disparitions forcées ;

- ratifier le Statut de Rome portant création de la Cour pénale internationale, pour finaliser l'adhésion à cet instrument signé en 2000 ;

- créer une institution nationale des droits de l'Homme en conformité avec les Principes de Paris.

Je vous remercie./.